



3ème DIMANCHE de l'AVENT

« Gaudete » ~ 11 décembre 2022

**"Gaudium et spes":
"Joies et espoirs"**



« En attendant la venue du Seigneur prenez patience » (Jc 5,7)

Intentions : Claude James, Émilienne, Anne-Marie et leurs époux, Jacques Dupont

Décès : Marie-France Marguet – Funérailles mardi 13, 10h, église saint Joseph

Dimanche 11 décembre 14h30-16h : **Temps animé par Laudato Si'**, *ouvert à tous*
Jeux, réflexion, décoration. 16h30 : **Accueil Lumière de Bethléem** et *Scouts de France*

Lundi 12 décembre : 16h30 : **Lectio divina** de l'Évangile selon saint Marc
18h30 : **Messe** avec Lourdes Cancer Espérance

Maardi 13 décembre : 17h : **Équipe liturgique 1**

Mercredi 14 décembre : 14h30 et 20h : Missel Romain vu par le père Érazmus

Jeudi 15 décembre : 14h-5h30 : **Doyenné** Dijon Centre et Ouest
19h-21h : **Conseil Économique**

Vendredi 16 décembre : 14h30-16h : **Groupe Bible**, Mt 2,1-12 (père Érazmus)
17h30-18h30 : **Éveil à la foi**
19h-20h30 : **Célébration et Confessions individuelles** (église)

CONFESSIONS :

Samedi 17 décembre : 11h15-12h15, **Confessions individuelles** à l'église

Lundi 19 décembre : 14h-17h : **Ménage** à l'église (cf. Jean-Marc Villien)

Jeudi 22 décembre : 16h : **Venez Chanter Noël Ensemble**, à l'église

Les Noël de toujours ! Venez avec des propositions !

Nuit de Noël : **Messe à 18h30, avec les Familles et l'Accueil des enfants**

NB : *Vacances scolaires : du 16 au soir au 1^{er} janvier inclus*

HORAIRE d'ACCUEIL à la Maison paroissiale (1, rue du Havre) :

MATINS 9h30-11h30 mardi, mercredi, jeudi et vendredi
APRES-MIDI : 16h-18h lundi, jeudi

MESSES SEMAINE : Mardi, mercredi, jeudi, vendredi à 18h30
chapelle Sainte Jeanne d'Arc 2^e lundi avec LCE à 18h30
WEEK-END à l'église : Samedi à 18h & Dimanche à 10h30

père Denis ÉRAZMUS : erasmus-denis21@orange.fr ~ 06.08.33.28.88
paroisse.st.jo@free.fr - <http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr> ~ 03.80.55.34.60

« Gaudete ! », « Réjouissez-vous ! »

Ce 3^e dimanche de l'Avent porte le nom de « Gaudete » qui se traduit par « Réjouissez-vous » ou « Soyez dans la joie ».



Vatican II nous livre la Constitution dogmatique et pastorale « Gaudium et spes » (*Joies et espoirs*) en 1965, qui rappelle aux chrétiens qu'« il n'est rien de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur. [Le chrétien] se reconnaît solidaire [de l'homme] » (GS 1), de ses joies, de ses espoirs, aussi de ses tristesses, de ses angoisses.

Aussi, en ces jours, par-delà le pessimisme ambiant, les craintes, les incertitudes, les révoltes, le découragement, l'Église, dans sa liturgie nous invite à la joie. Une joie, selon Isaïe, qui ouvre à l'espérance d'être rendus forts dans les épreuves de la vie, sans craindre, car notre foi nous donne de croire en Dieu qui vient nous sauver, comme l'indique le nom « Jésus » que porte le Fils de Dieu en notre humanité. Avec Dieu, la soif est éteinte, la faim est comblée, les enchaînés sont déliés, les aveugles voient, les accablés se redressent, l'étranger est protégé, la veuve et l'orphelin sont soutenus. Jacques nous invite à prendre patience pour voir se réaliser toutes les promesses de Dieu accordées à son peuple et à tous les hommes. Cette patience doit nous fortifier dans notre attente de la venue glorieuse du Seigneur, qu'Il a promise aux siens, à son Église. Puisse dans l'enseignement des prophètes la fidélité à Dieu, la confiance en Dieu et l'assurance de son salut pour nous, pour chacun et pour tous.

Cette joie nous vient de nous savoir aimés par Dieu, en son Fils Bien-Aimé, et de compter pour Lui comme son enfant, Lui que nous appelons notre Père. Cette joie nous vient de la promesse du Royaume qui nous est destiné et dans lequel Jésus ressuscité nous invite à prendre la place qui nous reviendra selon l'amour que nous aurons vécu au milieu des autres. Un refrain dit : « Joie pour les cœurs qui cherchent Dieu », à la manière des mages en route pour ce rendez-vous avec le Sauveur, à l'image des bergers qui veillent jusque dans la nuit et à qui Dieu révèle sa présence dans l'Enfant Jésus qui vient de naître.

Et à l'approche de la fête de Noël, pour nous, joie de retrouver les siens, ses proches, entre générations, pour nous rencontrer, nous accueillir, échanger et aussi pour nous faire des cadeaux. Joie familiale, joie amicale, joie spirituelle ! Joie contagieuse comme Paul demande aux romains de se réjouir avec ceux qui sont dans la joie (Rm 12,15), et qui nous demande d'être dans la joie (2Co 13,11) pour vivre dans la paix, pour que le Dieu d'amour et de paix soit avec nous. Comme Marie et Joseph, Élisabeth et Zacharie, Anne et Siméon, tressaillons de joie à l'annonce de la venue du Sauveur et de sa présence parmi nous ! Comme pour Jérémie, que la Parole de Dieu me réjouisse (Jr 15,16). Que le Seigneur rende en jours de joie nos jours d'épreuve (Ps 89,15), qu'Il nous remplisse de sa joie par sa présence afin d'en vivre chaque jour, dans l'Esprit.

père Denis Érazmus